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令和４年度第１回宮城県医療審議会医療計画部会議事録 

 

 日  時：令和４年５月２６日（木）午後５時３０分から午後６時１０分まで 

 場  所：宮城県行政庁舎１０階 １００１会議室（Web 会議） 

 出席委員：１１名(冨永悌二委員，藤森研司委員，大野勲委員，石井幹子委員，佐藤和宏委員，橋本省委員， 

板橋隆三委員，安藤健二郎委員，細谷仁憲委員，山田卓郎委員，藤代哲也委員) 

 欠席委員： ４名(亀山元信委員，岩舘敏晴委員，菊地啓夫委員，大友富子委員) 

 

 

司会 

（庄司部副参事） 

 

 

 

 

大野委員 

 

司会 

（庄司部副参事） 

 

 

 

 

 

 

佐藤医療審議会長 

 

 

 

大野委員 

 

司会 

（庄司部副参事） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 本日はお忙しいところ，お集まりをいただきまして，ありがとうございます。それでは，定刻

となりましたので，始めさせていただきます。 

はじめに，新たに医療審議会委員に御就任いただいた委員を御紹介させていただきます。 

 東北医科薬科大学医学部長の大野勲委員でございます。 

 大野委員どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 よろしくお願いします。 

 

続きまして，「医療審議会の部会に属すべき委員について」でございます。 

「宮城県医療審議会の部会に属すべき委員」につきましては，医療法施行令第５条の２１の規

定により，会長が指名することとされております。 

この度，御就任いただきました大野委員の前任であります，福田寛委員には，医療法人部会，病

院部会及び医療計画部会の３つの部会に所属いただいておりました。 

つきましては，ここで，佐藤会長から規定に基づきまして，所属部会の御指名をいただきたい

と存じます。佐藤会長，よろしくお願いいたします。 

 

ただいま，事務局から説明がありましたが，大野委員につきましては，福田前委員同様，医療法

人部会，病院部会及び医療計画部会の委員に指名させていただきます。 

大野委員，３部会への所属をよろしくお願いいたします。 

 

かしこまりました。よろしくお願いいたします。 

 

以上をもちまして，新委員の御紹介と部会所属委員の指名を終わります。 

それでは，ただ今から「宮城県医療審議会医療計画部会」を開催いたします。 

 

 会議に先立ちまして，事務局から２点御報告を申し上げます。 

まず，１点目。本日の会議は，ご案内のとおり，新型コロナの影響がまだある中でございますの

で， WEB 会議形式での開催としてございます。 

委員の皆様には，あらかじめ「WEB 会議システムを利用した会議の注意事項について」という A

４の１枚ものを送付させていただいておりますが，こちらに記載のございます事項について，御

留意をお願いしたいと存じます。よろしくお願いいたします。 

 

次に２点目「定足数について」でございます。 

本部会は，「宮城県医療審議会運営要綱」の規定により「部会委員の過半数が出席しなければ，

議事を開き議決を行うことができない。」とされております。 
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目黒副部長 

 

 

 

各委員 

 

目黒副部長 

 

 

両委員 

 

目黒副部長 

 

目黒副部長 

 

 

 

 

 

橋本委員 

 

目黒副部長 

 

 

各委員 

 

目黒副部長 

 

 

両委員 

 

目黒副部長 

 

 

 

冨永部会長 

 

 

本日は部会委員１５人のうち１１人 の御出席をいただいておりますので，本会が成立しており

ますことを御報告いたします。 

 

それでは，議事につきましては，部会長が選出されるまでの間，保健福祉部副部長の目黒が進

行を務めさせていただきます。 

 

保健福祉部の目黒と申します。それでは，暫時，議長を務めさせていただきます。議事の前に，

議事録署名委員２名を選出したいと思います。特に発言がなければ，こちらから御指名してよろ

しいでしょうか。 

 

【異議なしの声あり】 

 

それでは，石井委員と橋本委員に議事録署名委員をお願いしたいと存じますが，御承諾いただ

けますでしょうか。 

 

了解しました。 

 

よろしくお願いいたします。 

 

それでは，議事に入ります。 

 第１号議案は，「宮城県医療審議会医療計画部会部会長及び部会長代理の選任について」でござ

います。 

 部会長及び部会長代理の選任につきましては，医療法施行令の規定により，委員の互選により

定めることとされています。委員の皆様，御意見がございましたらお願いします。 

 

部会長は冨永委員に，部会長代理は佐藤委員に就任いただいたらいかがでしょうか。 

 

ただいま，部会長は冨永委員，部会長代理は佐藤委員にお願いしてはどうかとの意見がござい

ましたが，委員の皆様，いかがでしょうか。 

 

【異議なしの声あり】 

 

御異議なしとのことですので，冨永委員には部会長を，佐藤委員には部会長代理をお引き受け

いただきますようお願いします。 

 

 了解しました。 

 

ありがとうございます。それでは，冨永部会長には就任の御挨拶をいただくとともに，ここか

ら議事進行をお願いしたいと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 

【あいさつ】 
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冨永部会長 

 

 

 

事務局（遠藤課長） 

 

冨永部会長 

 

 

 

 

 

藤代委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

冨永部会長 

 

事務局（遠藤課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは，早速，第２号議案の審議に入ります。 

第２号議案「第７次宮城県地域医療計画の中間見直し（中間案）について」，事務局から説明願

います。 

 

【説明】 

 

ありがとうございます。ただいま事務局から第７次宮城県地域医療計画の中間見直し（案）の

要点についてご説明いただきましたが，なにか御質問等はございますでしょうか。 

御説明にあったように，今回コロナの影響で中間見直しがかなり遅れてしまい，８月には最終

案をまとめたいということでした。今回の審議を経て，その後にパブリックコメントをいただく

というスケジュールでした。 

 

協会けんぽの藤代です。この中間見直し案については異論はございませんが，資料の内容につ

いて確認あるいは，県の評価認識についてお聞かせいただきたいと思います。 

 

まず資料１－２ですが，２枚目の裏側（４頁），黒丸の上から２つめ，高血圧患者の１０万人あ

たりの受療率が６８４人と全国平均の５１５人を大きく上回っている。それから，３つ目の黒丸

にメタボの該当者と予備群を合わせると３１．４％で沖縄に次いでワースト２位となっていると

データが更新されたということで，それぞれ見直しの前と比較してそれぞれ数値が悪化している

ということで将来どうなるのかと危惧をしております。 

これらに対する施策の方向性ということで，資料１－３では８頁のがん，脳卒中の１８頁，心

血管疾患の２７頁，糖尿病の３５頁，についてそれぞれ，みやぎ２１健康プランと連携して予防

に取り組むことや，スマートみやぎ県民会議を核とした切れ目のない，健康づくりの支援体制の

整備という風にあげられておりますが，これらの取り組みに対する現時点での評価を伺いたいと

思います。 

 

また，これらのメタボ該当者の減少に向けた取り組みであります食生活の改善，運動について

は，行動変容までは中々難しい，難易度の高いものと認識しておりますが，これまでより一歩進

んだ県民運動という形で，我々保険者を含めたあらゆる関係者を巻き込んだ子供から大人までの

全世代に対する啓発が必要なのではないかと思っておりますけれども，県としての今後の展望を

お聞かせいただきたいと思います。 

 

 ありがとうございました。県の方ではいかがでしょうか。 

 

ありがとうございます。ただいま，お話をいただいた高血圧や心疾患，糖尿病を含めて，健康の

維持というものが医療の前段階として大変重要であるという認識を持っているところでございま

す。毎年度様々な切り口で啓発の事業に取り組んできているところでございますが，数値として

は中々改善が進んでいない厳しい状況という認識も持ってございますので，この辺り広報の仕方

あるいは取組の仕方についても，先生方や各分野の保健活動の方々と連携しながら，より実があ

がるように健康寿命の延伸に向けて，引き続き大切な取り組みとして進めてまいりたいと思って

ございます。 
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冨永部会長 

 

藤代委員 

 

冨永部会長 

 

藤森委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

冨永部会長 

 

事務局（課長） 

 

 

 

 

 

冨永部会長 

 

 

 

 

各委員 

 

冨永部会長 

 

 

各委員 

 

冨永部会長 

 

事務局（課長） 

 

 

 

 

 よろしいでしょうか。 

 

 はい。よろしくお願いいたします。 

 

 ほかに，なにか御意見はいかがでしょうか。 

 

東北大の藤森でございます。資料１－３について，大変短期間にいいものを作ってくださって，

ありがとうございました。中身を拝見すると，実測値で，県一本でしか書かれていない数字と，

二次医療圏単位で書かれている数字が飛び飛びというか，混在しているんですね。 

医療計画，地域医療計画なので，可能であれば，二次医療圏単位でやはりきちっと記載してい

ただくと，地域の実態が見えてくると思います。実測値に関しましては，もし二次医療圏単位で

出ている，そういう数字があるのであれば，難しいものもあるとは思うのですけど，なるべく二

次医療圏単位で書かれるよう進めていただければなと思います。 

二次医療圏単位で把握が難しいということになると，難しいということを記載しておかないと，

第８次（医療計画）に繋がっていかないので，二次医療圏単位で数字があるのかないのかはっき

りさせておいた方がいいかなと思いました。以上です。 

 

 ありがとうございます。県の方ではいかがでしょうか。 

 

ありがとうございます。データの概況につきましては，もう一度事務局の方で，二次医療圏単

位の数値の拾い方が可能かどうかを確認させていただきたいと思います。 

また，状況に応じましては，今回，中間案どおりの形の数字で出てこようかと思いますが，引き

続き８次計画に向けては，いま先生からお話をいただきました二次医療圏単位での取組を上手く

取り込めるように作業をしてまいりたいと思っております。 

 

他に御質問等はございませんか。なければ，「第２号議案 第７次宮城県地域医療計画の中間見

直し（中間案）について」は，先ほど出された意見等について事務局で御検討いただき，次回の本

部会において，改めて「最終案」を審議し，県知事あてに答申する，ということでよろしいでしょ

うか。 

 

【異議なしの声あり】 

 

それでは，そのようなスケジュールでいきたいと思いますので，よろしくお願いいたします。

最後に「その他」ですが，委員の皆様何かございますでしょうか。 

 

【特になし】 

 

事務局から何かございますか。 

 

特にございません。 
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冨永部会長 

 

 

司会 

（庄司部副参事） 

 

 

 

それでは，以上で医療審議会医療計画部会の議事を終了いたします。皆様大変お忙しい中，お

疲れ様でした。 

 

冨永部会長，ありがとうございました。 

それでは，以上を持ちまして，本日の医療審議会医療計画部会を終了いたします。   

ありがとうございました。 

 

 

 


